

Sacré-Cœur. Ensuite, Léon XIII a entretenu son auditoire de la dévotion à la très sainte Vierge et il a adressé de vifs éloges aux cardinaux qui vont en divers pays couronner les madones célèbres. Lui-même a béni la grotte de Lourdes au Vatican.

Le Pape a mentionné les chiffres des offrandes envoyées par les catholiques anglais, hollandais, français, espagnols, italiens, belges et canadiens, pour la construction de chapelles et d'église dédiées à Saint-Joachim. Le Pape s'est réjoui à ce propos du concours des nations catholiques et a relevé particulièrement l'offrande de la France, qui, malgré les circonstances actuelles, a envoyé 50,000 francs.

Il a fait l'éloge des dames françaises, qui ont envoyé 200,000 francs aux missions.

On a offert au Pape une corbeille de fleurs.

Le Pape a fait distribuer une reproduction de la grotte de Lourdes, avec les vers latins que Léon a consacré à la grotte de Lourdes, placée dans les jardins du Vatican.

Le Pape a demandé au cardinal Satolli quelques détails sur les travaux de restauration du plafond de la basilique de Saint-Jean de Latran.

Enfin, sur l'invitation du Pape, Mgr Brouzet, vicaire apostolique de la région sud de Madagascar, prend la parole et adresse vivement l'assistance par les renseignements qu'il donne sur sa mission.

Le défilé devant le Pape tenant cercle a duré plus d'une heure.